







Boletín quincenal del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey





SEMANA SANTA 2016 REPORTAJE ESPECIAL

Página 2 TODO en TODOS

¡Felices Pascuas!

En la reflexión que compartí en la misa del Domingo de Pascua, le decía a la comunidad que cada vez que celebramos la Eucaristía es una oportunidad para hacer memoria de la Pascua de Cristo, pero celebrarla en la Semana Santa con la solemnidad debida, nos es de gran ayuda para reafirmar nuestra fe en Cristo que nos llamó a la vida de la gracia.

Hay dos cosas que quiero compartir en la Experiencia de la Semana Santa: Primero el ayudar a los alumnos de 3º de Teología y del Menor a vivir de manera muy peculiar la Semana Santa, estos jóvenes seminaristas son quienes sirvieron en el altar en los oficios de la Semana Santa, que el Arzobispo presidió en la Catedral, este servicio lo combinaron con la Experiencia del Buen Samaritano que es un ejercicio de sensibilización y voluntariado en diversos lugares:

- Centro de rehabilitación DARE. Es una Institución donde se atienden adolescentes y jóvenes en situación de vulnerabilidad ante narcóticos, estupefacientes e ingobernabilidad.
- Casa para indigentes con enfermedades mentales. El lugar es una bodega adaptada para recibir enfermos mentales que carecen de recursos. Existen grandes deficiencias en la organización y rehabilitación de los internos; son alrededor de 15 indigentes entre hombres y mujeres, no tiene una estructura sólida que garantice el bienestar de los pacientes.
- DIF Capullos. La Institución cuenta con más de 200 menores de edad, entre infantes, adolescentes y jóvenes. Son niños-jóvenes en condiciones de vulnerabilidad: abandonados, maltratados, ultrajados.
- Hogar de la misericordia. En esta Casa Hogar viven 50 ancianos entre hombres y mujeres que provienen de condiciones de pobreza extrema y soledad.

Esta experiencia de haber tocado el dolor y el sufrimiento de estos hermanos, a los seminaristas les servirá en su formación como sacerdotes para ser pastores sensibles y cercanos a quienes más necesitan.

La segunda experiencia que deseo compartir es que por segundo año celebré la Semana Santa en un comedor para Indigentes que atiende la comunidad apostólica María siempre Virgen en la Colonia Treviño. En lo personal, me enriquece mucho el acompañar a esta comunidad, la fe sencilla del pueblo de Dios que se manifiesta en las diversas devociones y la celebración de los misterios de los días santos. En la misa de la Vigilia Pascual, les hablaba de la presencia de Cristo Resucitado en ese comedor, donde se le reconoce en todas estas personas que van por un plato de comida, pero también van en busca de cariño y buen trato, y así en el encuentro entre personas, el comedor se convierte en un centro donde la Providencia y la Misericordia de Dios se hace presente en la hermanas religiosas y en las personas voluntarias que generosamente sirven a los más pobres en situación de calle.

Finalmente quiero aprovechar las palabras del Señor Arzobispo para invitar a todos a la Asamblea de Pastoral Social:

"Siguiendo el llamado del Papa Francisco en este Año de la Misericordia, deseo convocar a esta Asamblea a todos aquellos agentes de identidad y pertenencia y participemos en la misma que tendrá como lema: "Todos de pastoral que están comprometidos con la atención de causas sociales de cualquier tipo y de personas en situación de vulnerabilidad, así como aquellas que participan en: Cáritas Parroquial, Comunidades Eclesiales de Base, Movilidad Humana, del Hermano Mayor, de la Salud, Laboral, Penitenciaria, Mujer, las Adicciones, Medio Ambiente, Indigentes, Derechos Humanos. Considero oportuno que generemos un sentido Somos Pastoral Social". El próximo 16 de Abril de 2016 en la Basílica y Parroquia de la Purísima Concepción De 10:00 am a 5:00 pm."

todo el amor en toda la vida

"TODO en TODOS", Boletín quincenal, 1 de abril de 2016. Editor Responsable: Pbro. Miguel Ángel Flores Pesina, Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey. Domicilio de la Publicación: Arista No. 230 Centro, Monterrey, N.L. C.P. 64000, México. Contacto.: (81) 1158 2260 y 61. pastoralsocial@arquidiocesismty.org

"TODO en TODOS", no se hace responsable de las opiniones de los colaboradores, que las expresarán, en todo momento, de manera individual. La opinión de "TODO en TODOS" sólo se refleja en el Editorial y en los artículos que publique el Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

Portada: "Dios quiere que el pueblo viva". De la obra de Cerezo Barredo





"TODO en TODOS", está bajo Licencia *Creative Commons*. Por lo tanto, son libres de copiar, distribuir y comunicar públicamente todos nuestros contenidos, siempre que se haga referencia a la fuente de la información (www.pastoralsocialmty.org) y al autor, si lo hay. El Diseño Editorial, Redacción, Corrección de Estilo, Producción y Distribución están a cargo del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

"TODO en TODOS" forma parte de la red de aliados de la iniciativa "Hagámoslo Bien" a favor de la Cultura de la Legalidad. www.hagamoslobien.org

TODO en TODOS Página 3



SEMANA SANTA 2016 REPORTATE ESPECIAL

« Ve y haz Tú lo mismo»

o cómo formarte para ser mejor persona, mejor cristiano, mejor consagrado y no morir en el intento.

Por: PBRO. DARÍO FRANCISCO TORRES RODRÍGUEZ El autor es Sacerdote Católico y Director Espiritual en el Seminario Menor de Monterrey.

Para los seminaristas del curso Especial, de Tercero de Preparatoria y de Tercero de Teología del Seminario de Monterrey esta Semana Santa es y será significativa, no sólo por la expresión de unidad con nuestro Arzobispo al participar de los oficios en la Santa Madre Iglesia Catedral, sino también al ser parte de la segunda experiencia del proyecto pastoral "Buen Samaritano", creado de manera colaborativa entre el secretariado de Pastoral Social y el mismo Seminario de Monterrey.

La experiencia del proyecto consiste en visitar algunos días de la Semana Santa, lugares donde existen distintas problemáticas sociales: indigentes, niños abandonados, jóvenes con adicciones, casas de adultos mayores, etc., Nuestra misión consiste en sumarnos a los esfuerzos de las instituciones donde acudíamos, para el seminarista es importante aprender a ser y hacer Iglesia, es decir, escuchar los testimonios de las hermanas religiosas y los laicos que colaboran en las instituciones, así como aprender a estar con ellos, platicar y apoyarlos en la distinta dinámica que la misma institución ofrece para el cuidado de nuestros hermanos.

Junto con otros tres formadores más, a un servidor nos tocó acompañar estas experiencias, siendo uno con los seminaristas en las visitas a los asilos, las casas de rehabilitación, las casas hogares y otros lugares visitados; con el único objetivo de tocar a Cristo en el hermano más necesitado y vulnerable. Para un servidor esta experiencia de misericordia, fue una experiencia de renovación sacerdotal, donde al concluir cada día, mi corazón y mi mente quedaban impactados por la necesidad que el hombre tienen de sentirse prójimo como lo explica claramente la parábola del Buen Samaritano.



La experiencia es fuerte, ya que en un primero momento surge un rechazo natural por lo que no es bello. Sin embargo, al sentarnos con ellos a la mesa, o al escucharlos a cada uno con su historia propia de salvación, me daba cuenta de que esa "fealdad" ha sido creada por mi falsa pureza y mi incapacidad para ver y para contemplar. Qué necesidad tiene el mundo de contemplar en los "desechados" el rostro humano, el rostro de Cristo, el rostro de Dios.

Qué necesidad tenemos todos de, no sólo escuchar al Papa Francisco cuando nos habla de misericordia, sino de atravesar la puerta de nuestro propio corazón lleno de confort y salir al encuentro de aquellos que nos esperan. Este es el camino para llegar al Cielo, la caridad que se vive en el que está herido, lastimado por la violencia y la muerte, en el que huele mal, en el abandonado y desprotegido, allí donde no hay palabras que consuelan y sobran las fotografías. Salir al encuentro del que está solo y tiene la angustia de no saber cómo están sus papás. Estar con el anciano que nadie quiere, que ya no sirve, que es inútil hasta para su propia familia y sonreír. Ir y sentarte a la mesa con el que no tiene nombre, ni historia, estar con el que no habla y soñar con él un mundo mejor.

Cristo es el verdadero rostro de lo humano, rostro desfigurado por el pecado, pero renovado por la fuera de la Resurrección. Cristo es el buen samaritano y a la vez el prójimo que nos espera. "Ve y haz tu lo mismo", ve y se tu también samaritano y prójimo, consuelo de los pobres y ungüento para los enfermos, "ve y haz tu lo mismo", paga por adelantado la gracia que el otro necesita y que sus silencio no le ayuda a expresar. "ve y haz tu lo mismo", dale plenitud a tu vida, dale sentido a tu existencia siendo mejor persona, siendo mejor cristiano y mejor consagrado a Dios para los demás en la caridad... y no mueras en el intento.







TODO en TODOS Página 4



SEMANA SANTA 2016 REPORTATE ESPECIAL

El objetivo de esta Experiencia, entre otras cosas es favorecer la reflexión en los seminaristas que les permita, a partir de la contemplación y la reflexión a nivel personal y grupal, acercarse al encuentro con Jesucristo sufriente y con la acción misericordiosa, motivando la revisión de la vivencia de la condición bautismal, la comunión y la misión, a través de las tres pautas de esta experiencia social:

- a) Salir al encuentro de Dios en los marginados y sufrientes: es decir, ponernos en movimiento hacia afuera, hacia el reencuentro con el Señor en la historia concreta de las personas, en las búsquedas humanas y en las construcciones sociales.
- b) Hacernos compañeros de camino: nos hacemos compañeros de camino para discernir, anunciar y secundar la obra que el espíritu está realizando, la manera como, de acuerdo con cada corazón, va transformando la historia de cada uno en una historia de salvación.
- c) Ser fermento de la sociedad desde el Reinado de Dios por la comunión y el servicio: El amor misericordioso de Dios hecho consciente por el testimonio de comunión y de servicio, y por el anuncio explícito, fermenta y hace crecer todo lo bueno, todo lo humano, haciéndolo más conforme con el proyecto de Dios.

Es por ello que presentamos a continuación algunos testimonios de quienes vivieron esta experiencia.

Testimonios



Revnaldo Lázaro Arriaga Seminarista 3º de Teología

Ha sido una semana Santa muy enriquecedora en todos sus aspectos, donde se ha manifestado un encuentro profundo con el rostro misericordioso de Cristo, poder contemplar su mirada, su rostro y su cuerpo sufriente a través de nuestros hermanos en condiciones más vulnerables. Los diferentes lugares que visitamos me hicieron experimentar mi flaqueza humana, el sentirme impotente ante el sufrimiento y el dolor de los demás, puedo decir que la fuerza y el entusiasmo por hacer algo fue por la gracia y el amor de Dios. Al principio pareciera que hiciéramos las cosas solamente para cumplir con una actividad más y palomear esa actividad como ya realizada, por decirlo de una manera, el cumplir por cumplir; pero en realidad lo que se experimentó a lo largo de estos días y estos lugares que visitamos donde tuvimos un encuentro con nuestros hermanos, fue una experiencia de la misericordia

De Dios, el contemplar a cada uno de mis hermanos era contemplar a Cristo viviendo su pasión, muerte y resurrección. Para mí fue vivir el triduo pascual en cada uno de ellos: en el enfermo, el indigente, el anciano, los niños, los muchachos en rehabilitación, las religiosas, los voluntarios, mis hermanos seminaristas y los sacerdotes; cada uno de ellos se ha comportado como un verdadero prójimo y ha traspasado las barreras de la indiferencia y se ha acercado a sanar y cubrir las heridas, pero sobre todo se ha tenido una mirada contemplativa, misericordiosa y dando a conocer el rostro de Cristo, donde también tuvimos la oportunidad de encontrarnos con Él y su mirada que traspasa nuestra mirada y toca nuestra alma.













Página 5 TODO en TODOS



Sergio Ezequiel Muñoz Gatica Seminarista Seminario Menor

Con gran entusiasmo nos reunimos en el salón de platicas del Seminario Menor de Monterrey para reunirnos con los encargados del Secretariado de Pastoral Social, y complementar la Experiencia del Buen Samaritano con un curso. Primero nuestro compañero David Jasso Ramírez (Seminarista en Experiencia Eclesial) nos mostró cómo Dios se nos manifiesta como Padre y Madre a la vez, reflexionando así sobre nuestro concepto de Dios y cómo es que debemos transmitirlo a los demás. Luego, con ayuda del mismo Secretariado, hicimos un repaso de todas las distintas actividades que la hacen en la Arquidiócesis, mostrando un gran panorama de causas que se atienden, lo que nos sirvió para realizar una evaluación de nuestro apostolado social viendo cómo mejorar y dar un mejor servicio a la comunidad parroquial en que servimos. En el segundo día de curso, los Padres Miguel

Espinosa y Miguel Flores nos mostraron a gran escala cómo es que se está formando el nuevo Modelo Pastoral de la Arquidiócesis lo que causó un gran asombro en mi y en mis compañeros al ver cómo el Señor Arzobispo, ha visto la necesidad de emplear algo innovador, comprometiendo a todos los seminaristas a participar activamente en los proyectos que se realicen. Fue un gran aporte para nuestra formación y el compromiso en las actividades de la pastoral la cual necesita de nuestro granito de arena.



Erick Gabriel Rodríguez Rdz Seminarista Seminario Menor

Algo nuevo y diferente, fueron las celebraciones en la Catedral de Monterrey, en la Semana Mayor, en años pasados no me había tocado vivir plenamente los oficios ya que tal vez como servidor de la parroquia de la que vengo, tenía que estar preparando o ayudando a que todo saliera bien en las distintas celebraciones, ahora que el Señor Arzobispo nos invita a nosotros Seminario Menor a vivir junto con el esta semana. Me pongo a analizar y ver plenamente los signos que hemos estado viendo en clases de liturgia, y saber el significado ayuda pero el verlos y vivirlos lleva a un verdadero encuentro con Jesús, además aprender a tomar la conciencia que nos preparamos para vivir la fiesta las fiestas la resurrección de nuestro Señor Jesús.

Durante este tiempo observé a nuestro Pastor, todos los signos que en él están, todas las palabras que él nos mencionó me hicieron comprender y asimilar la misión de la iglesia en nuestra actualidad y el trabajo que tengo que hacer para realmente estar preparado para servir al pueblo de Dios. La fe de los feligreses no la puedo dejar atrás, esa fe pura y limpia que se veía en su rostro, me ayudó a contemplar a Cristo en todo lugar. Cristo ha marcado mi vida y mi corazón en esta Semana Mayor, le doy gracias por esta experiencia en este lugar y por tantas enseñanzas que me ha dejado las celebraciones litúrgicas, como la Experiencia del Buen Samaritano han sido un momento que ha marcado mi formación hacia el sacerdocio.



Pedro Mora Oviedo Seminarista 3º de Teología

Llego el tiempo de misiones y a los seminaristas del tercer año de teología y a los del primer año y curso especial del seminario nos toca servir cubriendo los oficios de semana santa en la catedral metropolitana. Llegado el domingo de ramos, recibimos a Jesús con gritos de júbilo, cantos, palmas, flores y la alegría desbordada por toda la comunidad de fieles católicos que nos acompañaron sin faltar por supuesto la presencia de su Emmo. Excmo. Sr. Don Rogelio Cabrera López, Arzobispo de esta Arquidiócesis.

La Liturgia como el ejercicio del sacerdocio de Nuestro Señor Jesucristo nos lleva a compartir nuestra vida con nuestros hermanos débiles a imagen del "Buen Samaritano". Nos dirigimos y convivimos con las personas indigentes, los niños del Centro DIF Capullos que al vernos nos llenaron de abrazos

y cariños, así también con los ancianitos del Hogar de la Misericordia y con los jóvenes en rehabilitación en DARE. En cada uno de estos centros nos encontramos con Cristo sufriente, que necesita la atención de todos para salir adelante y sobre todo el despertar y apoyo de la sociedad en general para encauzarlos por el camino de restauración y la resurrección.

Aprendimos que el servir no solo es lavar los pies, sino que el lavar los pies es también; entregarse a ellos como: regalar un poco de tiempo, extender la mano y dar de comer en la boca a quienes ya no pueden, jugar y hacer la vida a los pequeños que son tan frágiles al dolor, es mirar más allá de la mirada misma sin poner límites pues la vista puede ser engañosa a la simple vista y no ver más allá de la miseria misma.

Esta semana hemos visto a los ojos a Cristo y damos gracias por esta gran experiencia que hemos vivido "Felices Pascuas".









Página 6 TODO en TODOS



Agradecemos la hospitalidad que durante la Semana Santa nos mostró el Pbro. Santiago Gutiérrez, Rector de la Catedral Metropolitana de Monterrey y su equipo de trabajo, haciéndo posible que la Experiencia del Buen Samaritano se haya realizado sin contratiempos.

Pbro. Miguel Ángel Flores Pesina Director del Secretariado de Pastoral Social

iTE ESPERAMOS!



Con nuestra Asamblea queremos generar un sentido de identidad y pertenencia en los agentes de la Pastoral Social en la Arquidiócesis de Monterrey "Todos Somos Pastoral Social"



Sábado 16 de abril de 2016

Basílica y Parroquia de la Purísima Concepción (Ave. Hidalgo Pte. y Serafín Peña, C.P. 64000 Monterrey, N.L.)

10:00 am a 5:00 pm Llevar lonche

Están convocados aquellos agentes de pastoral que están compometidos con la atención de causas sociales de cualquier tipo y de personas en situación de vulnerabilidad, así como aquellas que participan en:

	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •		
Cáritas	Comunidades	Pastoral	Pastoral
Parroquial	Eclesiales de	de la Movilidad	del Hermano
	Base	Humana	Mayor
Pastoral	Pastoral	Pastoral	Pastoral
de la Salud	Laboral	Penitenciaria	de la Mujer
Pastoral	Pastoral	Pastoral	Pastoral
de las	del Medio	de los	de los
Adicciones	Ambiente	Indigentes	Derechos
			Humanos

Contaremos con la participación de:



Para mayores informes favor de comunicarse a los teléfonos: 1158-2260 y 8342-1815; o al correo electrónico: pastoralsocial@arquidiocesismty.org





Arista #230 Sur, Col. Centro Monterrey, N.L. C.P. 64000 www.pastoralsocialmty.org

« Ve y haz Tú lo mismo»

"Dios ha vencido el egoísmo y la muerte con las armas del amor; su Hijo, Jesús, es la puerta de la misericordia, abierta de par en par para todos".